

Alameda mira al bicentenario

El 24 y 25 de agosto, el Centro de Cultura Universitaria Alameda realizó el XI Congreso Universitario, “Chile Rumbo al Bicentenario”. El evento reunió a más de cincuenta estudiantes de distintas universidades que -junto con cinco expositores- analizaron la proyección del país de cara al año 2010, desde los aspectos históricos, económicos, demográficos y culturales.

16/09/2007

—¡Me alegro que hayas alcanzado a venir! —Me pareció muy interesante, y yo he pensado... —¿Quieres un café? —¿Cuándo vamos a La Pintana?

Acaba de terminar la primera conferencia sobre la posición de Chile en el concierto de las naciones sudamericanas y éstos son algunos de los comentarios que se oyen en los pasillos de Alameda. Reencuentro con amigos, caras nuevas y sobre todo mucho entusiasmo por reflexionar sobre la proyección del país de cara al 2010.

Dos intensas jornadas

El Congreso Universitario que en esta versión se tituló "Chile Rumbo al Bicentenario", corresponde al XI

Congreso que se realiza en Alameda, y constituyeron dos días en los que más de cincuenta universitarios se abocaron a escuchar conferencias, resolver inquietudes y compartir sus reflexiones.

Fueron en realidad una elocuente respuesta a las palabras de bienvenida, donde se invitó a los participantes a realizar bien su trabajo universitario, para así servir mejor al país cuando lleguen a ser profesionales.

Al finalizar el discurso de bienvenida, esa misma tarde tuvo lugar la conferencia inaugural titulada "Chile en el concierto sudamericano", a cargo del Director del Centro de Estudios Bicentenario, profesor Ángel Soto. Tras las múltiples preguntas e intercambios de opiniones, los asistentes quedaron entusiasmados para continuar al día siguiente.

La segunda fase del congreso comenzó el sábado en la mañana con una mesa redonda acerca de la transición demográfica y el crecimiento económico del país. El doctor Carlos Cabezón, médico cirujano, explicó la relación que existe entre las tasas de natalidad y mortalidad respecto del desarrollo económico y tecnológico de los países. Sostuvo que Chile se encuentra a menos de cincuenta años de terminar su proceso de transición demográfica y que se espera que para el 2040 se estabilice con una población aproximada de 23 millones de personas.

Alexander Galetovic, Doctor en Economía por la Universidad de *Princeton*, profundizó en el cambio económico de Chile antes de su bicentenario y en los posibles escenarios del país después del 2010. "En 1987 un 44% de chilenos vivían en la pobreza; hoy ese porcentaje se

ha reducido al 15%. Si Chile sigue creciendo de esta manera podemos esperar que en veinte años más sea un país desarrollado". Para que esto suceda –enfatizó–, el desafío central son las buenas Políticas Publicas, e invitó a los presentes a realizar bien su labor estudiantil con miras a lograr este objetivo. Una vez concluida la mesa redonda tuvo lugar el almuerzo.

Por la tarde, Monseñor Juan Ignacio González, Obispo de San Bernardo, en amena tertulia sobre "Los 200 años de las Iglesia en Chile", mostró algunos aspectos de cómo llega la Iglesia de Chile al bicentenario. Después de esbozar el panorama histórico, el Prelado relató algunas anécdotas de su actividad pastoral, a la vez que aprovechó de invitar a los participantes a hacer muy propio el llamado del Papa a la reevangelización de las costumbres, tarea que deberían asumir como una

prioridad todos los católicos y de manera muy especial los jóvenes.

Ya al cierre del congreso, Pedro Morandé, Sociólogo de la PUC y Doctor en Sociología por la Universidad de Erlangen-Nürnberg, aludiendo a la situación actual de nuestra cultura, hizo un llamado a no tomar este bicentenario como una excusa promocional, sino como una oportunidad para recuperar la tradición sapiencial.

Futuras actividades en Alameda

El Congreso se enmarca dentro de las múltiples actividades de Alameda. En los próximos meses se realizará una jornada de perfeccionamiento para ayudantes universitarios, un ciclo de conferencias sobre la vida y pensamiento del gran escritor inglés C. S. Lewis, además de los tradicionales cine foro, clubes de Derecho, Medicina, Ingeniería y Economía.

.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-cl/article/alameda-mira-
al-bicentenario/](https://opusdei.org/es-cl/article/alameda-mira-al-bicentenario/) (22/02/2026)